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発言し、行動する看護師・ケアマネジャー

1961年2月静岡県西伊豆町生まれ●静
岡県立松崎高校卒●静岡市立看護専門
学校卒●日本医科大学付属病院就職後、
荒川区訪問看護事業・3カ所の訪問看
護ステーション所長・NPO法人介護
事業所所長●令和4年度福祉・区民生活
委員会●財政援助団体調査特別委員会

あ
っ
と
い
う
間
の
梅
雨
明
け
と
厳
し
い
暑
さ
の
な
か
、
皆
さ

ま
ど
う
お
過
ご
し
で
し
ょ
う
か
。

長
い
不
況
に
よ
っ
て
日
本
は
唯
一
賃
金
の
上
が
ら
な
い
先
進

国
と
な
り
ま
し
た
。
コ
ロ
ナ
禍
が
襲
い
、
ロ
シ
ア
の
ウ
ク
ラ
イ

ナ
侵
攻
と
原
油
高
や
円
安
の
影
響
で
、
物
価
が
高
騰
し
て
国
民

大
多
数
の
生
活
が
脅
か
さ
れ
て
お
り
ま
す
。

一
方
、
岸
田
首
相
は
ロ
シ
ア
の
ウ
ク
ラ
イ
ナ
侵
攻
を
契
機
と

し
て
、
国
内
総
生
産
（
G
D
P
）
比
２
％
相
当
額
へ
と
、
防
衛

費
の
倍
増
を
表
明
し
ま
し
た
。
２
０
２
２
年
度
防
衛
費
予
算
は

G
D
P
比
１
％
で
５
兆
４
千
億
円
で
す
が
、
10
兆
８
千
億
円
も

の
防
衛
費
が
果
た
し
て
必
要
な
の
で
し
ょ
う
か
。
私
に
は
疑
問
に
思
え
て
な
り
ま
せ
ん
。

あ
り
も
し
な
い
「
台
湾
有
事
」
を
煽
り
続
け
る
安
倍
元
首
相
や
、
N
A
T
O
の
東
方
拡
大
の
先

あ
お

兵
で
あ
る
か
の
よ
う
な
対
中
国
外
交
を
繰
り
広
げ
る
岸
田
首
相
の
や
る
べ
き
こ
と
は
、
対
立
を
煽あ

お

る
の
で
は
な
く
緊
張
を
緩
和
さ
せ
、
日
本
が
ア
ジ
ア
の
平
和
に
貢
献
す
る
と
い
う
外
交
で
す
。

今
の
５
兆
４
千
億
円
と
い
う
巨
額
の
軍
事
費
と
は
ど
れ
く
ら
い
の
も
の
で
し
ょ
う
か
。
荒
川
区

民
の
生
活
に
関
連
さ
せ
た
試
算
に
よ
る
と
、
大
学
の
授
業
料
や
学
校
給
食
を
無
料
に
し
て
、
医
療

費
や
国
民
健
康
保
険
料
も
０
円
、
さ
ら
に
介
護
保
険
料
や
年
収
５
５
０
万
円
以
下
の
人
の
特
別
区

民
税
も
０
円
と
す
る
こ
と
が
で
き
て
、
そ
れ
が
１
０
０
年
以
上
も
続
け
ら
れ
る
と
い
う
巨
大
な
金

額
で
す
。

荒
川
区
で
は
原
油
高
と
円
安
の
影
響
で
電
気
料
金
の
値
上
げ

や
燃
料
費
の
高
騰
で
厳
し
い
営
業
を
余
儀
な
く
さ
れ
て
い
る
銭

湯
業
者
へ
の
燃
料
費
の
支
援
と
し
て
５
万
円
の
給
付
を
決
め
ま

し
た
が
、
い
ま
こ
そ
中
小
企
業
や
自
営
業
、
年
金
生
活
者
や
低

所
得
者
層
へ
の
支
援
が
政
治
に
求
め
ら
れ
て
い
る
の
で
す
。

あ
ら
か
わ
元
気
ク
ラ
ブ
は
区
民
の
生
活
を
守
る
た
め
に
活
動

し
ま
す
。

5月27日の本会議で「沖縄県辺野古基地建設

に遺骨の混じった南部の土砂を使わないよう、

政府と防衛省に進言する決議を挙げる」陳情が

賛成10人、反対21人、欠席1人で不採択になり

ました。

陳情書を提出した南千住に住む沖縄戦の遺族

は、父親が32歳の時に出征し昭和20年6月4日に

戦死しました。遺族の悲痛な訴えの陳情は、反

対した21人には届きませんでした。

唯一の地上戦を経験し、県民の4分の1が犠牲

となった沖縄。そして、東アジアで最大級の米

軍基地がいまだにあるのが沖縄。ベトナム戦争

の時のようにアメリカがアジアで戦争を始めれ

ば、真っ先に攻撃の対象となるのも沖縄です。

沖縄を再び戦場にするのでしょうか。アメリ

カが自由に基地を使える日本とはいったい何な

のでしょうか。

辺野古埋め立てに遺骨混じりの土砂を使う基

地建設から改めて考えさせられたことでした。



コロナ禍における医療従

事者のアンケート報告があ

りました。うつ症状も23％

の方が「あり」と答えてい

ます。

都立病院は、7月から独立

行政法人化されます。

紙切れを1枚渡されただけ

で、説明会も開かれていま

せん。

公立病院としてコロナ感

染者を受け入れ大変な思い

をしながら頑張ってくれて

いました。しかし、退職を

検討していると答えた看護

師は70％にもなっています。

医療や介護人材はますま

す不足します。離職防止と、

処遇改善は必須です。

賃金を上げ、研修費・受

験費用の助成などを進める

よう今後も現場の声を届け、

提案し続けます。

区民の皆さまのご意見を、

ぜひともお聞かせください。

コロナ禍によって、医療や介護現場で働く人材不足が加速

している。区としての支援策を検討しているのか。

福祉部長答弁：介護人材を確保するため、区が管理する介護

事業者向け情報提供サイトに求人情報を掲載。介護未経験者

の方に対して、「福祉のしごと面接・相談会」を開催し、区

民と介護事業者のマッチングの実施。今年度からは、都がイ

ンターンシップの事業を開始する。

介護人材を定着させるための支援と

しては、介護職員の初任者及び実務者

研修に係る受講料の助成や、区内事業

者を対象としたオンライン研修会を実

施。現在、各事業者との意見交換を行っ

ており、必要な支援策について検討を

進めていく。

前立腺がんや膀胱がんの術後の方が全国11万人。

40～70代の男性8人に一人が漏れに悩んでいる。

公共施設としての設置を問う。

総務企画部長答弁：病気や加齢、性的マイノリティ

の方への配慮等の観点か

ら設置する動きは承知し

ている。利用者のニーズ

や他自治体の運用状況等

を参考にしながら、試行

的な配置も含め、検討し

ていく。

定員の埋まらない家庭福祉員（保育ママ）

に対し、利用料を補助する等最低保障の必要

があると考えるが、区の見解を伺う。

※6月1日現在の保育ママは17人。預けられる定員

は49人ですが、空き枠が17人もあります。一人も

申し込みのない状態の保育ママも3人います。

子ども家庭部長答弁：これまで、一人も子どもがいない状

況でも、施設管理費や期末援助費、環境整備費を補助する

等様々な支援の充実を図ってきた。区としては、今後とも、

区の子育て支援の一翼を担っていただいている保育ママの

周知・充実を図るとともに、支援に努めていく。

高齢者等を対象とした戸別訪問収集や災害時での災害廃棄

物処理に当たっては、地域の状況を把握している正規職員の

対応が不可欠である。清掃技能職員の正規雇用採用について、

区の見解を。

環境清掃部長答弁：ごみの戸別訪問収集については、現在約

150世帯で収集実施している。「清掃事業の将来のあり方」

の合意から10年が経過した。SDGｓの意識の高まりや、プラ

スチック新法の施行、適正な排出に向けた区民等への啓発の

充実など、状況の変化や新たな課題を整理していく必要があ

ると考えている。

清掃事業を取り巻く環境の変化や、時代に即した事業展開

を着実に推進していくために必要となる体制のあり方ついて、

関係部署とも連携し、検討していく。


